

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Melalui uraian pada bab-bab sebelumnya maka dapat disimpulkan bahwa pariwisata merupakan sektor penting bagi perekonomian Indonesia karena memiliki karakter *multiplier effect*, dimana manfaat bukan hanya dapat diperoleh oleh negara, namun juga kalangan swasta dan masyarakat secara luas. Kondisi geografis Indonesia yang terdiri dari kepulauan, sekaligus posisinya yang ditengah Samudera Hindia dan Pasifik menjadikannya memiliki berbagai obyek wisata yang menarik dari wisata pantai, gunung, kuliner hingga kebudayaan.

Dalam perkembangannya, dinamika pariwisata Indonesia dihadapkan pada berbagai persoalan yang berdampak langsung pada eksistensi pariwisata Indonesia dari maraknya terorisme hingga masalah keselamatan pelayaran dan penerbangan. Dalam menangani persoalan ini, para *stakeholder* pariwisata Indonesia menjalankan berbagai strategi dan kebijakan dalam dan luar negeri diantaranya adalah dengan Thailand.

Bagi Indonesia Thailand memiliki peranan penting karena di wilayah Asia Tenggara negara ini menduduki peringkat pertama dunia sebagai negara dengan jumlah wisatawan mancanegara terbanyak. Selain itu, Thailand juga dapat dimanfaatkan sebagai *pivot point* bagi para wisatawan untuk dapat berkunjung ke Indonesia setelah dari Thailand sebagai *tourism packaged*.

Dalam meningkatkan kunjungan wisatawan asing KBRI Indonesia di Bangkok menjalankan berbagai strategi/kebijakan diantaranya dengan menyelaraskan pariwisata Indonesia dengan pariwisata global dengan menjadikan pariwisata Thailand sebagai tolak ukurnya. Nantinya diharapkan akan terbangun sebuah mekanisme

kerjasama yang saling menguntungkan diantara kedua belah pihak.

Thailand menjadi negara yang penting bagi eksistensi pariwisata Indonesia karena negara ini menduduki peringkat pertama bagi kunjungan wisatawan dunia dalam lingkup Asia Tenggara. Meskipun pada tahun 2006 mengalami depresiasi akibat krisis politik di Thailand, namun negara ini dengan cepat berhasil memulihkan kunjungan pariwisatanya. Berkembangnya konsep *cheap and secure* kemudian menlatarbelakangi KBRI Bangkok di Thailand untuk memasukan Indonesia dalam *integrated packaked tourism* yang akan menguntungkan kedua belah pihak.

Upaya selanjutnya yang dijalankan KBRI Indonesia di Bangkok dalam meningkatkan kunjungan wisatawan diwujudkan dengan mengembangkan konsep pariwisata moderen, dengan diantaranya dengan menjaga kondusifitas keamanan, khususnya dalam menangani terorisme di Indonesia. Hal ini penting karena keamanan menjadi prsyarat utama bagi eksistensi pariwisata Indonesia. Selain itu, pemerintah Indonesia juga menerapkan berbagai ketentuan untuk mendukung keselamatan pelayaran dan penerbangan diantaranya dengan ICAO dan IMO. Selain itu, KBRI Thailand di Bangkok juga mendukung fasilitasi pengembangan jumlah penerbangan dari Thailand ke beberapa wilayah Indonesia, diantaranya Jakarta, Denpasar dan beberapa wilayah lain yang nantinya dapat meningkatkan animo kunjungan wisatawan dari Thailand dan internasional ke tanah air.

Kemudian upaya selanjutnya yang dijalankan KBRI Indonesia di Bangkok dalam meningkatkan kunjungan wisatawan diwujudkan dengan membangun kerjasama dengan pemerintah, diantaranya melalui penandatanganan beberapa kerjasama diantaranya pelatihan hingga kerjasama kota kembar (sister city). Kemudian upaya KBRI selanjutnya adalah bersama-sama dengan pemerintah mensukseskan kerjasama investasi dan pembangunan, sehingga nantinya dapat

dimanfaatkan secara bersama-sama antara Indonesia dan Thailand di berbagai bidang, khususnya pariwisata.

B. Saran

Pada penelitian ini penulis dapat memberikan beberapa saran, yang masing-masing adalah sebagai berikut:

- a. Kepada para stakeholder hendaknya kerjasama pengembangan pariwisata harus terus digalakan dengan negara-negara lain di wilayah Asia Tenggara, termasuk Malaysia, Singapura dan lain-lainnya. Nantinya ini dapat mendukung integrasi masyarakat ASEAN, sehingga dapat memberikan keuntungan bagi semua negara khususnya Indonesia.
- b. Kepada para akademisi diperlukan penelitian lebih lanjut tentang perbandingan pariwisata Indonesia dan Thailand, nantinya kelebihan dari pariwisata Thailand dapat menjadi masukan bagi pariwisata Indonesia dengan lebih baik.

